

Begrüssung des neuen SGAM-Präsidenten Hansueli Späth an der Jahresversammlung 2004

Patrick Landolt

Präsident Ärzteverein Sihltal

*Laudatio gehalten anlässlich der Jahresversammlung
der SGAM am 21. Oktober 2004*

Ein grosser Moment für den Ärzteverein Sihltal: «Unser» Hansueli Späth ist nun auch offiziell zum Präsidenten der SGAM gewählt worden.

Du hast besonderes Ärzte-Blut in deinen Adern, hat doch dein Grossvater die Alder'sche Granulations-Anomalie beschrieben und ist mit diesem Begriff in die Lehrbücher eingegangen. Dein Praxisvorgänger, Werner Hegetschweiler, hat in dir das politische Feuer entfacht. Die Praxis des ehemaligen Präsidenten der Rechnungs- und Geschäftsprüfungskommission des Zürcher Kantonsrates verbreitet noch immer eine politische Aura.

Du hast sie 1991 übernommen und deine Karriere behutsam aufgebaut, nicht ohne vorher die weite Welt als Rega-Arzt und Hotelarzt auf den Seychellen – oder waren es die Malediven? – gekostet zu haben. Und noch vorher: Hast du tatsächlich ein Semester Theologie studiert?

Drei Eigenschaften heben dich aus unserer Sicht hervor:

Du bist *engagiert*. Sagst du doch:

**«Der Hausarzt kann nicht
apolitisch sein.»**

und:

**«Hausarztmedizin findet nicht
nur in der Praxis statt.»**

Du bist *berechenbar*. Auf dich kann man sich verlassen, auch wir im regionalen Notfalldienst. Du leistest – in den letzten Monaten und auch heute immer noch – Notfalldienst, genau wie wir alle.

Du trägst eine rechte Portion *Schalk* in dir. Wie oft sagst du etwas, und ich muss erst überlegen, ob du das nun als Scherz oder ernst gemeint hast.

Etwas Schalk hat uns vom Vorstand veranlasst, dir zu deinem Präsidentenamt zu gratulieren und dir einen behäbigen Sihlstein aus unserem Fluss zu übergeben, von einem Sihltaler Künstler bearbeitet, für einen Sihltaler. Damit du bei deiner Arbeit an «dein» Tal erinnert wirst und weisst, wo du hingehörst.

Wir wünschen dir in der Zeit deines Präsidiums alles Gute und freuen uns, wenn wir dich in unserem Tal sehen. Ich bin froh, dass du Sihltaler bist.

Mitteilung in eigener Sache



Eintritt in die Redaktion

Peter Tschudi

wurde von der Geschäftsleitung zum neuen SGAM-Redaktor gewählt. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit Peter Tschudi, der ebenfalls ab 2005 das erste Institut für Hausarztmedizin an der Universität Basel leiten wird.

Die Redaktion